

Publicaciones del Proyecto Andino de Tecnologías Campesinas (PRATEC)

Recomendamos cuatro excelentes publicaciones de este Proyecto destinado a la conservación *in situ* de plantas nativas cultivadas y sus parientes silvestres. Uno de ellos aborda la concepción del bienestar (*allin kawsay*, buen vivir) en el mundo andino amazónico, y relata la forma de vida de varias comunidades campesinas. Los otros tres libros constituyen una serie –*Kawsay Mama, Madre Semilla*– que trata la forma en que se cría la agrobiodiversidad en los Andes peruanos, los desafíos locales para hacerlo, y el conocimiento y la conservación de la agrobiodiversidad en la región andino-amazónico.

PRATEC. (Ed.). *Allin Kawsay. Concepciones de bienestar en el mundo andino amazónico*. Perú, Pratec, 270p.

VALLADOLID R., J. *Crianza de la agrobiodiversidad en los Andes del Perú. Serie Kawsay Mama-Madre Semilla, No. 1*. Perú, Pratec, 69p.

RENGIFO V., G. *Saber local y la conservación de la agrobiodiversidad andino-amazónica. Serie Kawsay Mama-Madre Semilla, No. 2*. Perú, Pratec, 47p.

ISHIZAMA O., J. *Criar diversidad en los Andes del Perú. Los desafíos globales. Serie Kawsay Mama-Madre Semilla, No. 3*. Perú, Pratec, 112p.

Para más información: www.pratec.org.pe pratec@ddm.com.pe

“Tomate Verde”

Es una revista ecologista de REDES-Amigos de la Tierra Uruguay; se edita en papel y además se publica un boletín en la página web. Dirigida a niñas, niños y jóvenes también es de utilidad para padres, madres, docentes y todos quienes deseen tener otra mirada de los problemas sociales y ambientales. Es una fuente de información y un espacio creativo donde las niñas y los niños juegan un papel fundamental, pues ellos también hacen la revista. Se tratan muchos temas: seguridad alimentaria, ecosistemas en peligro, energías renovables, contaminación; y además tiene un diccionario ecológico. En nuestro sitio en internet ponemos a tu disposición una importante base de datos para consulta acerca de temas que hemos ido tratando en los 14 números que llevamos editados.

Para más información, consultar la página:
www.somosamigosdelatierra.org

Salió el N° 3 de Cultivar Local de Epaña

En este número se recogen las conclusiones de la IV feria de la Biodiversidad celebrada en el País Vasco el pasado mes de octubre; la introducción del libro de actas de las jornadas técnicas sobre semillas celebradas en Murcia en mayo; y las nuevas experiencias de conservación de germoplasma de Cataluña y Málaga. Respecto a las noticias de Latinoamérica, se expone la declaración del I Encuentro de Conservacionistas de Semillas y la experiencia Cubana sobre sistemas informales de semillas.

Por más información, contactarse con www.agrariamanresa.org/redsemillas

Videos para conocer y aprender

REFREC –Centro en Formación y Realización Cinematográfica– es una organización contraparte de Mugarik Gabe en Bolivia, cuya finalidad es la capacitación, producción y circulación de video y cine indígena en Bolivia. Entre las más recientes producciones, hay una serie de videos denominada “Sabiduría de la tierra”, cuyo listado se incluye a continuación:

Video 1. Qhamilis , Médicos Ka llawayas de Chari

Video 2. De pesca en el Alto Beni

Video 3. Para vivir mejor, diversifiquemos nuestra alimentación

Video 4. Un extraño entre nosotros. Uso de agroquímicos

Video 5. Paso a paso. Conociendo a FECAR (Federación Especial de Comunidades Agroecológicas de Rurrenabaque)

Por más información, contactarse con Abel Ticona al

C.e.: comaru@ceibo.entelnet.bo
<http://videoindigena.bolnet.bo> y
cefrec.bolnet.bo

Maíz, siempre maíz

“Singular obra que llama nuevamente la atención sobre una planta que está completamente ligada a la cultura mesoamericana, el maíz. Iniciando por los aspectos básicos sobre la descripción botánica y sus orígenes, el autor nos va guiando desde un pasado intenso en el que el maíz acompañó a los dioses en la creación del hombre, y al que se le atribuyeron propiedades mágicas, religiosas, alimenticias y medicinales». Así está prologado este libro que aborda al cultivo desde diferentes ópticas.

Mendoza C., G. 2002. *Usos terapéuticos del maíz*. México, Universidad Autónoma Chapingo, 129p.